

GEA contra OPA de Gilinski

la OPA", destacó **Diego Márquez**, especialista en derecho financiero, corporativo y asociado del bufete *Del Hierro Abogados*.

El pasado viernes, el presidente del *Grupo Sura*, **Gonzalo Pérez** y **Jorge Mario Velásquez**, presidente del *Grupo Argos*, se apartaron de la Junta Directiva para tomar una decisión final frente a la OPA.

La estrategia del *GEA* se ha basado en resaltar el valor que tienen empresas como *Nutresa* y *Sura* para los colombianos y América Latina, sumado a la búsqueda de nuevos accionistas estratégicos para *Argos* y

Sura que le permitan actuar ante dicha coyuntura.

Para Márquez, ante el bloqueo en el que se encuentra el *GEA*, las principales apelan a sentimientos y valores corporativos porque se dieron cuenta de que no tienen otra salida adicional ante dicha toma, a menos que encuentren un socio adicional.

Estas movidas se suman a otras acciones adelantadas semanas atrás por el mismo grupo económico, como la autorización de la contratación de asesores para continuar con el proceso de búsqueda de posi-

bles socios estratégicos interesados en tener una participación no controlante en la compañía. Sin embargo, dicha decisión habría desencadenado la OPA por *Sura*, que más tarde presentó *Gilinski* y que se encuentra pendiente de aprobación por parte de la *SFC*.

Así mismo, el 26 de noviembre se lanzó una campaña en redes sociales que buscaba convencer a los accionistas minoritarios de no vender su participación. Hasta ahora van 341 aceptaciones que equivalen a 493.567 especies, las cuales a su vez representan 0,17% del

máximo de títulos que está buscando el *Grupo Gilinski* sobre la multilatina de alimentos.

"Este es el momento de reiterar nuestras premisas ante la tarea que hoy tenemos al analizar y decidir sobre la sorpresiva oferta lanzada por las acciones de *Nutresa*. Para este propósito, esperamos seguir contando con socios nacionales e internacionales que aportan conocimiento experto como referente en sus industrias", destacó **Gonzalo Pérez**, presidente del *Grupo Sura*, a través de un video difundido por la compañía.

Según **Luis Carlos Bravo**, especialista en Finanzas, máster en Economía de la *Universidad de los Andes* y profesor de *Inal- de Business School*, el grupo antioqueño sigue enviando una señal a los minoritarios diciendo que *Nutresa* vale mucho más de lo que se está pagando a través de esta transacción.

"No está claro cuál sería la lógica para no vender. Tener hoy una prima de 37% sobre lo que valían las acciones es una oferta mucho más atractiva si se compara con lo que se está cotizando en este momento en la bolsa. Si la OPA por *Nutresa* fracasa, *Gilinski* queda con liquidez suficiente para comprar una mayor participación de *Sura*, e incluso querer buscar el control de la misma compañía", destacó el experto.

Lo que viene ahora en el proceso dentro del juego de ajedrez es el pronunciamiento de la *Superfinanciera* ante la segunda apuesta de los *Gilinski*, mientras que este jueves se desarrollará la Asamblea Extraordinaria de Accionistas del *Grupo Sura*, encuentro en el cual se decidirá en torno a conflictos de interés en dentro de la Junta Directiva para poder actuar ante la oferta por *Nutresa*.

El plazo para la recepción de aceptaciones irá hasta el próximo 17 de diciembre, por lo que la presentación de una contraoferta vencerá dos días antes de esta fecha, la cual tendría que mejorar en 5% la oferta inicial, en precio o cantidad.



Diego Márquez
Especialista en derecho financiero y corporativo

"Tiene sentido lo que dice Argos y puede ser sostenible si alguna autoridad decide hacerle cualquier tipo de requerimiento para validar la decisión".



Luis Carlos Bravo
Especialista en Finanzas y profesor de *Inal- de Business School*

"Si la OPA por Nutresa fracasa, Gilinski queda con liquidez suficiente para comprar una mayor participación de Sura e, incluso, querer buscar el control de la misma".

US\$7,71

OFRECE EL GRUPO GILINSKI POR CADA TÍTULO DEL GRUPO NUTRESA, 37% MÁS QUE SU PRECIO ACTUAL.

US\$8,01

ES EL PRECIO QUE PAGARÁ EL EMPRESARIO CALEÑO POR CADA FRACCIÓN DE SURA, SEGÚN LA OPA.

IVÁN CAJAMARCA
@IvanCajamarcaM

Gráfico: LR-GR

ACCIONES COLOMBIANAS EN NUEVA YORK



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-ER

Cementos Argos se unirá a las cinco locales que cotizan en la Bolsa de Nueva York

Una de las acciones de *Grupo Argos* para responder ante la OPA de la familia *Gilinski* es acelerar el proceso de enliste de *Cementos Argos* en la *Bolsa de Nueva York*. Este proceso se daría a través de una emisión pública de acciones en el mercado de capitales de Estados Unidos registrada bajo las reglas de la autoridad competente en ese país, la *Securities Exchange Commission (SEC)*.

La transacción se llevará a cabo una vez se haya culminado el proceso de estructuración, dando cumplimiento a las normas aplicables en dicho país. Teniendo en cuenta este proceso, la empresa espera llevar a cabo la emisión en el segundo semestre de 2022.

La empresa nacional no sería la única listada en ese mercado: *Bancolombia* está en la Bolsa desde 1995, *Ecopetrol* entró en 2008, *Grupo Aval* está desde 2004, *Tecnoglass* entró a *Nasdaq* ese mismo año y el más reciente ingreso a ese parque fue el de *Procaps* este año.

Otras compañías se encuentran registradas en la *Nyse* con su respectivo ADR; sin embargo, estas no tienen liquidez y son negociados exclusivamente entre comprador y vendedor por teléfono y sin la intermediación de sistemas electrónicos o mercados organizados.

En esta categoría de acciones se encuentran la de *Grupo Sura*, que entró en 2012, *Corficolombiana*, *Cementos Argos* (2008), *Grupo Argos* (2008), *ISA* (2004) y *Grupo Nutresa*.

El *Grupo Empresarial Antioqueño (GEA)* ya tiene trayectoria en bolsas internacionales, ahora solo fortalecerá con *Cemargos* esa presencia.

LINA VARGAS VEGA
@VargasVega20

1995

FUE EL AÑO EN EL QUE INICIÓ LA ENTRADA DE EMPRESAS COLOMBIANAS A LA BOLSA DE NUEVA YORK.

aumento de demanda

pación frente a la nueva variante de coronavirus.

Si ómicron no representa una amenaza para la salud pública, las restricciones de movilidad a nivel mundial se levantarán aumentando la demanda del crudo.

El principal funcionario de enfermedades infecciosas de Estados Unidos afirmó recientemente para el medio *CNN* que "no parece que haya un fuerte nivel de gravedad" hasta ahora, lo que aliviaba las

preocupaciones del mercado sobre la variante.

"Lo más optimista para los precios del petróleo es que, según se informa, ómicron es menos severo de lo pensado y si siguen más buenas noticias, todos podemos relajarnos un poco y los riesgos a la baja para la economía global se disiparán", explicó **Craig Erlam**, analista senior de mercados en *Oanda*.

LINA VARGAS VEGA
@VargasVega20

PRECIO DEL PETRÓLEO



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-ER